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2e trimestre 2020 
 
Leçon 3 
 

COMMENT JESUS ET LES APOTRES VOYAIENT LA 
BIBLE ? 

 
Sabbat après-midi 11 avril 2020 
  (L’homme limité) doit prendre la Parole de Dieu au pied de la 
lettre, ensuite l'apprécier telle qu'elle est, la traduire dans sa vie et la 
faire pleinement sienne. Tout ce qui concerne le salut des hommes est 
totalement révélé dans la Parole de Dieu, et si nous prenons cette 
Parole et la saisissons de la meilleure manière possible, Dieu nous aidera 
à sa compréhension. 
 Les esprits humains, sans l'aide spéciale de l'Esprit de Dieu, 
considéreront que beaucoup de passages de la Bible sont très difficiles à 
comprendre, parce qu'il leur manque l’éclairage divin. Les hommes ne 
doivent pas aborder la Parole de Dieu en érigeant leur propre manière 
d'agir, ou leur propre volonté, ou leurs idées personnelles, mais ils 
doivent l’aborder dans un esprit docile, humble et saint. 
 Ne tentez jamais d'étudier les Écritures à moins d'être prêts à 
écouter, à moins d'être prêts à apprendre, à moins d’être prêts à 
écouter la Parole de Dieu comme si la voix divine vous parlait 
directement par les oracles vivants. Ne permettez jamais à un homme 
mortel de juger la Parole de Dieu ou de décider ce qui est inspiré et ce 
qui ne l'est pas, ou que telle partie est plus inspirée que d'autres. Dieu 
l’avertit de quitter ce terrain. Il ne lui a pas confié une telle œuvre. 
Ellen G. White Comments, in The SDA Bible Commentary, vol. 7, p. 919; 
                                       Commentaire d’Ellen White sur 2 Timothée 3.16.   
 
 L’apôtre Pierre dit qu’il y a dans les Écritures « des points 
difficiles à comprendre, dont les personnes ignorantes et mal affermies 
tordent le sens... pour leur propre ruine » (2 Pierre 3.16). Les sceptiques 
ont tiré de ces points difficiles des arguments contre la Bible ; mais ce 

sont là au contraire des preuves solides de sa divine inspiration. Si elle 
ne nous disait de Dieu que des choses aisées à comprendre ; si l’esprit 
borné de l’homme pouvait facilement embrasser sa grandeur et sa 
majesté, la Bible ne porterait pas le sceau indubitable de l’autorité 
divine. La grandeur même et le mystère des thèmes qui y sont traités 
devraient nous porter à croire qu’elle est la Parole de Dieu. 
    Testimonies for the Church, vol. 5, p. 700; Le Meilleur Chemin, p. 104. 
 
 
 Jésus réclamait pour lui-même des droits égaux à ceux de Dieu… 
ceci ne fit qu’allumer davantage la colère des pharisiens. Car non 
seulement (Jésus) avait violé la loi, selon eux, mais en appelant Dieu 
« son propre Père » il s’était fait l’égal de Dieu (voir Jean 5.18). 
 Tous les Juifs appelaient Dieu leur Père ; leur rage ne se fût pas 
donné libre carrière si le Christ s’était placé dans le même rapport 
qu’eux avec Dieu. Ils l’accusèrent de blasphème parce qu’ils avaient 
compris dans quel sens unique il se disait Fils de Dieu. 
 Les adversaires du Christ étaient incapables de réfuter les vérités 
qu’il faisait pénétrer dans leurs consciences. Ils ne pouvaient que faire 
appel à leurs coutumes et à leurs traditions, choses bien faibles et 
insipides comparées aux arguments que Jésus tirait de la Parole de 
Dieu... 
                             The Desire of Ages, p. 207-208; Jésus-Christ, p. 190-191. 
 
 
Dimanche 12 avril 2020 
 
Il est écrit 
  Les attaques de Satan contre le Christ furent plus fortes 
que celles qu’il lancera contre nous. Pour Satan, l’enjeu était gros : qui 
vaincrait ?  Le Christ ou lui-même ? Si Christ résistait à ses plus fortes 
tentations et ne succombait pas au péché, Satan se savait perdu et 
finalement condamné à la destruction éternelle. C’est pourquoi il 
déploya une grande énergie pour pousser le Christ à une mauvaise 
action et ainsi prendre avantage sur Lui… Vous ne pouvez jamais être 
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tenté d’une manière aussi résolue et aussi cruelle que l’a été notre 
Sauveur. Satan s’est trouvé sur Sa route à chaque instant. 
  Le Christ a vaincu pour montrer à l’homme comment il peut 
vaincre. Il a affronté toutes les tentations de Satan avec la Parole de 
Dieu, et c’est en s’appuyant sur les promesses divines qu’il a pu obéir 
aux commandements. Le tentateur n’a obtenu de lui aucun avantage.  
   Sons and Daughters of God, p. 156; Le Ministère de la guérison, p. 153. 
 
 Le Christ est venu dans ce monde pour nous montrer ce que Dieu 
peut faire et ce que nous pouvons faire en collaborant avec Dieu. En 
tant qu’être humain il est allé au désert pour y être tenté par l'ennemi. Il 
sait ce que sont la soif et la faim. Il connaît la faiblesse et les infirmités 
de la nature humaine. Il a été tenté en toutes choses comme nous le 
sommes. 
 Notre rançon a été payée par notre Sauveur. Personne n'est 
obligé d'être l'esclave de Satan. Le Christ se tient devant nous comme 
notre divin Modèle, notre Secours tout-puissant. C'est à un prix 
incalculable que nous avons été achetés. Qui peut mesurer la bonté et la 
miséricorde de l'amour rédempteur ?  
Ellen G. White Comments, in The SDA Bible Commentary, vol. 6, p. 1074;                         
                              Commentaire d’Ellen White sur Romains 5.12-19. 
  
 Nous devons adopter des principes plus élevés en ce qui 
concerne notre foi. Nous avons trop peu de foi. La Parole de Dieu est 
notre garantie. Nous devons l’accepter, croire chaque mot en toute 
simplicité. Avec cette assurance, nous pouvons nous attendre à de 
grandes choses, et il nous sera fait selon notre foi... Si nous humilions 
notre cœur devant Dieu, si nous cherchons à demeurer en Christ, nous 
jouirons d’une expérience plus sainte, plus profonde...  
 La vraie foi consiste à faire simplement ce que Dieu a prescrit, et 
non à inventer ce qu’il n’a pas demandé. La justice, la vérité et la 
miséricorde sont les fruits de la foi. Nous devons marcher à la lumière 
de la loi de Dieu. Alors les bonnes œuvres seront le fruit de notre foi. 
Elles procéderont d’un cœur chaque jour renouvelé...  
                          The Upward Look, p. 346; Levez vos yeux en haut, p. 338. 

 La Parole de Dieu doit être notre guide. Il n'y a pas d'énigme dans 
les vérités qu'elle contient. N'abandonnons pas ce guide infaillible pour 
chercher des nouveautés et des mystères... Beaucoup de doctrines ne 
sont que des spéculations humaines et ne reposent pas sur un « Il est 
écrit » (Matthieu 4.1-11). C'est par ces termes que le Christ repoussa 
toutes les tentations de Satan au désert, et, muni de cette arme, il a pu 
dire à l'ennemi : « Jusqu'ici, et pas plus loin » (voir Job 38.11). 
  That I may Know Him, p. 210; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 212. 
 
 
Lundi 13 avril 2020 
 
Jésus et la loi   
 Dieu a donné, dans les préceptes de sa sainte loi, une règle de vie 
parfaite, et il a déclaré que jusqu’à la fin des temps cette loi qui ne doit 
pas varier d’un seul iota régnera sur les êtres humains. Le Christ est 
venu pour l’honorer et la magnifier. Il a montré qu’elle repose sur les 
bases solides de l’amour envers Dieu et envers le prochain, et que le 
devoir de l’homme réside dans l’obéissance à ses préceptes. Le Christ a 
donné personnellement l’exemple de l’obéissance. Dans le sermon sur 
la montagne, il a montré que les exigences de la loi dépassent les actes 
extérieurs et s’inspirent des pensées et des intentions du cœur... 
 Plus la loi de Dieu est méprisée, plus s’amplifient l’irréligion, 
l’orgueil, l’amour du plaisir, la désobéissance aux parents, l’égoïsme 
sous toutes ses formes. Et partout s’entend le cri angoissé des gens 
inquiets : « Que faut-il faire pour supprimer ces maux alarmants ? » La 
réponse se trouve dans l’exhortation de Paul à Timothée : « Prêche la 
parole » (voir 2 Timothée 4.2). La Bible contient, en effet, les seuls 
principes d’action solides ; elle est l’expression de la volonté et de la 
sagesse de Dieu. Elle ouvre l’esprit de l’homme aux grands problèmes de 
la vie, et se révèle un guide infaillible pour tous ceux qui suivent ses 
préceptes. 
       The Acts of the Apostles, p. 505-506; Conquérants pacifiques, p. 451. 
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 Parlant de cette loi, Jésus déclare : « Je ne suis pas venu pour 
abolir, mais pour accomplir » (voir Matthieu 5.17)... 
 Sa mission était de montrer la magnificence de cette loi et d’en 
dégager la spiritualité ; de la faire respecter et d’en présenter l’étendue 
ainsi que les exigences éternelles. 
 … « Tant que le ciel et la terre ne passeront point, dit Jésus, il ne 
disparaîtra pas de la loi un seul iota ou un seul trait de lettre, jusqu’à ce 
que tout soit arrivé » (voir Matthieu 5.18; 24.35). En observant la loi, 
Jésus a fait ressortir son immuabilité et a montré que, par sa grâce, les 
fils et les filles d’Adam peuvent parfaitement s’y conformer. Il a déclaré, 
sur la montagne, que pas un trait de lettre n’en disparaîtrait avant que 
tout ce qui concerne la race humaine et le plan du salut soit accompli. Il 
n’enseigne pas que la loi doit être abrogée, mais, portant ses regards 
jusqu’au point le plus éloigné de l’horizon humain, et afin que nul ne se 
méprenne sur le but de sa mission, il nous assure que, jusqu’à ce que ce 
point soit atteint, la loi conservera toute son autorité. Aussi longtemps 
que le ciel et la terre subsisteront, les saints principes de la loi de Dieu 
subsisteront également. Sa justice, « comme les montagnes de Dieu » 
(Psaume 36.7), sera une source intarissable de bénédictions dont les 
ruisseaux couleront pour rafraîchir la terre. 
                                            Thoughts From the Mount of Blessing, p. 48-49; 
                                                                                Heureux ceux qui, p. 45-46. 
 
Mardi 14 avril 2020 
 
Jésus et toutes les Ecritures    
 Des hommes hypocrites et sournois qui en voulaient à sa vie le 
poursuivirent continuellement pendant son ministère. Des espions 
s’attachaient à ses pas, surveillant chacune de ses paroles pour pouvoir 
le prendre en faute. Les esprits les plus alertes et les plus cultivés de la 
nation cherchaient à triompher de lui par la controverse. Mais jamais ils 
ne purent avoir l’avantage. Ils devaient se retirer du combat, honteux et 
confondus par l’humble Maître de Galilée. Jamais auparavant on n’avait 
entendu un enseignement d’une fraîcheur et d’une force identiques à 

celles du Christ. Même ses ennemis avouèrent : « Jamais homme n’a 
parlé comme cet homme » (Jean 7.46). 
 L’enfance de Jésus, passée dans la pauvreté, n’avait pas été 
corrompue par les habitudes artificielles d’une époque aux mœurs 
relâchées. Travaillant à l’établi du charpentier, portant les fardeaux de la 
vie familiale, apprenant les leçons de l’obéissance et du labeur, il 
trouvait son délassement dans les scènes de la nature, rassemblant des 
connaissances tandis qu’il cherchait à en comprendre les mystères. Il 
étudiait la Parole de Dieu. Ses heures de plus grand bonheur, il les 
trouvait quand il pouvait se détourner de son lieu de travail et partir 
dans les champs, méditant dans les vallées paisibles et maintenant la 
communion avec Dieu au flanc des montagnes ou parmi les arbres des 
forêts. Les premières heures du matin le trouvaient souvent dans un lieu 
écarté, méditant, sondant les Écritures ou priant. Il saluait la lumière du 
matin par ses chants. Par ses hymnes d’action de grâces, il égayait ses 
heures de labeur et apportait la joie des cieux à ceux qui étaient épuisés 
et découragés par leurs durs labeurs. 
   The Ministry of Healing, p. 51-52; Le Ministère de la guérison, p. 40-41. 
 
 Le Sauveur n’est pas venu pour mettre de côté ce qu’ont 
enseigné les patriarches et les prophètes ; car c’est lui-même qui a 
enseigné par eux. Toutes les vérités de la Parole de Dieu procèdent de 
lui. Mais ces pierres précieuses, d’une valeur inestimable, ont été 
placées dans de faux écrins. La précieuse lumière qui s’en dégage a été 
mise au service de l’erreur. Dieu veut que ces vérités soient dégagées de 
l’erreur et replacées dans la charpente de la vérité. Seule une main 
divine peut accomplir une telle œuvre. Ainsi mêlées, la vérité et l’erreur 
ont servi la cause de l’ennemi de Dieu et des hommes. Le Christ est venu 
pour rendre à la vérité la place qui lui revient, d’où elle puisse glorifier 
Dieu et sauver l’humanité. 
                                              The Desire of Ages, p. 287; Jésus-Christ, p. 275. 
 
 Le Christ a vaincu pour montrer à l’homme comment il peut 
vaincre. Il a affronté toutes les tentations de Satan avec la Parole de 
Dieu, et c’est en s’appuyant sur les promesses divines qu’il a pu obéir 
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aux commandements. Le tentateur n’a obtenu de lui aucun avantage. 
Chaque fois qu’il était tenté, il répondait : « Il est écrit... » (Voir Matthieu 
4.4.) C’est donc par la Parole de Dieu qu’on peut triompher du mal. De 
grandes et précieuses promesses nous ont été données, « afin que par 
elles [nous devenions participants] de la nature divine, en fuyant la 
corruption qui existe dans le monde par la convoitise » (2 Pierre 1.4).  
 Que celui qui est tenté ne s’arrête donc pas aux circonstances, à 
ses faiblesses, ou à la puissance de la tentation, mais à celle de la Parole 
de Dieu. Toute la force de cette Parole est à notre disposition. « Je serre 
ta parole dans mon cœur, dit le Psalmiste, afin de ne pas pécher contre 
toi. » « Je me tiens en garde contre la voie des violents. » (Psaume 
119.11 ; 17.4.)  
           The Ministry of Healing, p. 181; Le Ministère de la guérison, p. 153. 
 
Mercredi 15 avril 2020 
 
Jésus et l’origine et l’histoire de la Bible     
 … C’est le Fils de Dieu qui est venu dans le monde sous forme 
humaine. Abandonnant robe et couronne royale, il a revêtu sa divinité 
d’humanité, afin que par son sacrifice infini le genre humain puisse 
devenir participant de la nature divine et qu’il échappe à la corruption 
qui règne dans le monde par la convoitise (voir 2 Pierre 1.4). 
                     Testimonies for the Church, vol. 9, p. 68; Évangéliser, p. 549. 
 Christ fut tenté en toutes choses comme l’homme est tenté, 
mais en aucune occasion il n’a porté contre le tentateur une accusation 
injurieuse. À chaque tentation il a présenté la Parole du Seigneur. « Il est 
écrit » (voir Matthieu 4.4) fut son arme systématique. Nous, en tant que 
représentants de Christ, devons faire face à chaque tentation de 
l’ennemi avec la Parole du Dieu vivant. Nous ne devrions jamais nous 
permettre de suivre le sillage du serpent en utilisant ses arguments 
savants. Satan ne peut jamais obtenir l’avantage sur un enfant de Dieu 
qui se confie dans la Parole de Dieu pour se défendre.  
                     Testimonies for the Church, vol. 9, p. 68.   
 

 La Parole de Dieu comprend l’Ancien Testament aussi bien que le 
Nouveau. L’un n’est pas complet sans l’autre. Jésus affirma que les 
vérités de l’Ancien Testament avaient autant de valeur que celles du 
Nouveau ; il était aussi bien le Rédempteur des hommes au 
commencement du monde qu’il l’est aujourd’hui. Avant que le Sauveur 
ait revêtu sa divinité de notre humanité, le message évangélique avait 
été annoncé par Adam, Seth, Hénoc, Metuschélah et Noé. Abraham en 
Canaan et Lot à Sodome l’avaient prêché, et toutes les générations 
eurent de fidèles messagers pour parler de celui qui allait venir. Les rites 
de l’économie judaïque avaient été institués par le Christ ; il était lui-
même le fondement des offrandes sacrificielles, le grand antitype de 
tous les services religieux. Le sang des victimes symbolisait le sacrifice de 
l’Agneau de Dieu. En lui s’accomplirent toutes les offrandes typiques. 
 Le Christ, manifesté aux patriarches, symbolisé dans les 
sacrifices, dépeint dans la loi, révélé par les prophéties, voilà les 
richesses de l’Ancien Testament. Le Christ, dans sa vie, sa mort et sa 
résurrection ; le Christ, manifesté par le Saint-Esprit, voilà le trésor du 
Nouveau Testament. Notre Sauveur, reflet de la gloire du Père, remplit à 
la fois l’Ancien et le Nouveau Testament.  
                  Christ’s Object Lessons, p. 126; Les Paraboles de Jésus, p. 103. 
  
 

Dieu s'est révélé aux hommes dans les vérités de sa Parole, et, 
pour tous ceux qui les acceptent, elles constituent un bouclier contre les 
tromperies de Satan. C'est la négligence de ces vérités qui a ouvert la 
porte aux maux qui sont aujourd'hui si répandus dans le monde 
religieux. On a perdu de vue, dans une grande mesure, la nature et 
l'importance de la loi de Dieu. Une fausse conception du caractère, de la 
perpétuité et de l'obligation de la loi divine a produit des erreurs sur la 
conversion et la sanctification, et un abaissement du niveau de la piété 
dans l'Église. Tel est le secret de l'absence de l'Esprit et de la puissance 
de Dieu dans les réveils de notre époque. 
                        The Great Controversy, p. 465; Le Grand Espoir, p. 339-340. 
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Jeudi 16 avril 2020 
 
Les apôtres et la Bible  
    Les disciples n’étaient que d’humbles hommes sans fortune et 
sans autres armes que la Parole de Dieu. Cependant, avec la force 
divine, ils partirent pour raconter la merveilleuse histoire de la crèche et 
de la croix, triomphant de toute opposition. Sans honneur ou sans 
considération terrestres, ils étaient des héros de la foi. De leurs lèvres 
sortaient des paroles d’une éloquence divine qui ébranlaient le monde. 
                  The Acts of the Apostles, p. 77; Conquérants pacifiques, p. 69. 
 
 La simplicité de Jésus inspirait du mépris aux pharisiens. 
Méconnaissant ses miracles, ils demandaient un signe prouvant qu’il 
était le Fils de Dieu. Mais les Samaritains ne demandèrent aucun signe, 
et Jésus n’accomplit point de miracle au milieu d’eux, si ce n’est d’avoir 
révélé les secrets de la vie de la femme près du puits. Néanmoins 
beaucoup le reçurent, et dans la joie qu’ils éprouvaient, ils disaient à la 
femme : « Ce n’est plus à cause de ta déclaration que nous croyons ; car 
nous l’avons entendu nous-mêmes, et nous savons que c’est vraiment 
lui le Sauveur du monde » (Jean 4.42). 
 Les Samaritains attendaient un Messie qui serait le Rédempteur 
du monde, et non des Juifs seulement. Par l’intermédiaire de Moïse, le 
Saint-Esprit l’avait annoncé comme un prophète envoyé de Dieu. Par 
Jacob il avait été dit que les peuples lui obéiraient ; par Abraham, que 
toutes les familles de la terre seraient bénies en lui. Ces passages de 
l’Écriture fondaient la foi au Messie des habitants de la Samarie. Du fait 
que les Juifs, par une fausse interprétation des prophètes subséquents, 
avaient attribué au premier avènement la gloire de la seconde venue du 
Christ, les Samaritains avaient été amenés à n’accepter comme écrits 
sacrés que ceux de Moïse. Quand le Sauveur eut donné un coup de balai 
à ces fausses interprétations, plusieurs acceptèrent les prophéties plus 
récentes ainsi que l’enseignement du Christ concernant le royaume de 
Dieu.  
                                     The Desire of Ages, p. 192-193; Jésus-Christ, p. 174.  
 

 
 Saisissons les riches promesses de Dieu. Le jardin de Dieu abonde 
en riches promesses. Oh, recueillons-les, prenons-les dans nos foyers, 
montrons que nous croyons en Jésus. Prenons-Le au mot, que personne 
d’entre nous ne se méfie de Dieu ou doute de Lui. 
 Soyons des chrétiens en croissance. Nous ne devons pas stagner. 
Nous devons dépasser aujourd’hui ce que nous étions hier, apprenant 
chaque jour à être plus fidèle, nous appuyant plus pleinement sur Jésus. 
Ainsi nous grandirons. Vous n’atteindrez pas d’un seul coup la 
perfection, la sanctification est l’œuvre de toute une vie.  
                                                            Selected Messages, book 3, p. 192-193. 
 
 
 
Vendredi 17 avril 2020 
 
Pour aller plus loin : 
 
Prophètes et Rois, « La venue d’un libérateur », p. 517-531; 
 
Jésus-Christ, « L’enfance de Jésus », p. 51-58. 
 


